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PÁGINA 04FAMOSOS

Luana Piovani mostra antes e depois 
de harmonização facial

TEMPO HOJE Brasília Goiânia PalmasMáxima 28ºC Mínima 16ºC
Tendência Estável

Máxima 30ºC Mínima 18ºC
Tendência Estável

Máxima 32ºC Mínima 23ºC
Tendência Estável

PÁGINA 03

Cristiano Ronaldo não fecha as 
portas para o futebol brasileiro

CRESCIMENTO

Indicadores na economia, educação e serviços demonstram que o estigma de cidades-dormitórios começa a ficar para trás. 
Valparaíso segue crescendo e atrai investidores do ramo imobiliário

Cidades goianas vizinhas ao DF melhoram 
seus indicadores de desenvolvimento
Gabriel de Aquino

Crescimento em Valparaíso
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Pipoca e Sofá
Filmes da semana nos canais abertos

DOMINGO
TEMPERATURA 
MÁXIMA 
Homens De Coragem - 
Um incêndio gigantesco 
na região do Arizona 
levou a um verdadeiro 
combate com os mais 
experientes bombeiros 
da região. Nos eventos 
reais, de 2013, 19 
bombeiros faleceram.

DOMINGO MAIOR
Spooks - Jogo De 
Espiões- Durante uma 
ação de rotina em 
Londres, um terrorista 
sob custódia acaba 
escapando. Para 
encontrá-lo antes de 
um iminente atentado, 
o agente secreto Will 
Holloway precisa se 
juntar com o chefe de 
inteligência do MI-5, 
Harry Pearce.

CINEMAÇO 
Inimigo Do Estado 
- Congressista é 

assassinado por um 
órgão do governo, logo 
após ter se declarado 
radicalmente contra 
uma lei que, em nome 
da segurança nacional, 
permitiria que houvesse 
uma total invasão 
de privacidade. Mas 
acidentalmente o crime 
é filmado e o dono 
da gravação, vendo-
se ameaçado, coloca 
a prova do crime na 
sacola de compras de 
um advogado e, deste 
momento em diante, sua 
vida se transforma num 
verdadeiro inferno.

CORUJÃO
Jesse Stone: Perdido 
No Paraíso - Enquanto 
tudo caminha com 
tranquilidade, o policial 
Jesse Stone aceita 
reabrir um caso em 
Boston. A justiça 
local culpou um serial 
killer pela morte de 
uma prostituta, mas 

Stone suspeita que o 
verdadeiro assassino 
ainda está livre.

SEGUNDA
SESSÃO DA TARDE
Kung Fu Panda 2 - Po 
vive o sonho de ser 
o dragão guerreiro, 
protegendo o Vale da 
Paz ao lado dos mestres 
Shifu, Tigresa, Macaco, 
Víbora, Louva-Deus e 
Garça. Sua vida pacata 
chega ao fim quando 
surge um novo inimigo, 
o lorde Chen, que possui 
uma arma secreta capaz 
de permitir a conquista 
da China e provocar 
o fim do kung fu. Para 
impedi-lo, Po e os Cinco 
Furiosos precisam 
cruzar o país e lutar para 
derrotá-lo.

TELA QUENTE
Deadpool - Ex-militar 
e mercenário, Wade 
Wilson é diagnosticado 
com câncer em estado 

terminal, porém encontra 
uma possibilidade de 
cura em uma sinistra 
experiência científica. 
Recuperado, com poderes 

e um incomum senso 
de humor, ele torna-
se Deadpool e busca 
vingança contra o homem 
que destruiu sua vida.

Sombra e Ossos
A 2ª temporada de 

“Sombra e Ossos” con-
tará com novidades no 
elenco. A Netflix revelou 
nesta quinta-feira (13) 
a chegada de Lewis Tan 
(“Mortal Kombat”), Anna 
Leong Brophy (“Traces”), 
Patrick Gibson (“The 
OA”) e o adolescente Jack 
Wolfe (“The Witcher”).

Além de uma foto com 
os novos intérpretes, a 
plataforma divulgou um 
vídeo nas redes sociais 
para anunciar que as gra-
vações dos novos episó-
dios já começaram.

Baseada na coleção 
de best-sellers juvenis 
de Leigh Bardugo co-
nhecida como Grisha-
verso, a 2ª temporada 
deve adaptar o segundo 
livro da coleção, “Sol e 
Tormenta”. A trilogia ori-
ginal se completa com 
“Ruína e Ascensão”, mas 
a trama ainda segue em 
novas publicações – “Six 
of Crows: Sangue e Men-
tiras” (2016) e “Crooked 
Kingdom: Vingança e Re-
denção” (2017). Todos os 
livros foram publicados 
pela Editora Gutenberg 
no Brasil.

A série foi desenvol-
vida por Eric Heisserer, 
roteirista de “Birdbox” 
(2018) e “A Chegada” 
(2016), e se passa em 
um mundo de fantasia 
devastado pela guerra, 
onde a cartógrafa órfã 
Alina Starkov descobre 
um poder extraordiná-
rio: o dom da luz. Com a 
ameaça monstruosa da 
Dobra das Sombras à es-
preita, Alina é separada 
de tudo o que conhece 
para treinar e fazer parte 
de um exército de elite 
de soldados mágicos co-
nhecidos como Grisha. 
Enquanto aprende a 
controlar seus poderes, 
ela percebe que os alia-
dos e inimigos não são 
tão diferentes assim e 
que nada nesse mundo 
é o que parece. Além de 
tudo isso, existem outras 
peças em movimento, in-
cluindo um grupo de cri-
minosos muito carismá-
ticos, que também tem 
uma missão importante.

O papel principal é de-
sempenhado pela estrean-
te Jessie Mei Li, uma jovem 
atriz inglesa com experi-
ência teatral e que fez 
sua estreia no cinema em 
“Noite Passada no Soho”, 
lançado após a série – em 
novembro no Brasil.

O elenco também 
destaca o conhecido 
Ben Barnes (de “Justi-
ceiro”, “Westworld” e das 
“Crônicas de Nárnia”), 
além de Archie Renaux 
(“Hanna”), Freddy Carter 
(“Pennyworth”), Amita 
Suman (“The Outpost”), 
Kit Young (“A Midsum-
mer Night’s Dream”) e 
Daisy Head (“Harlots”).

NETFLIX
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CRESCIMENTO

ALÍVIO PARA AS PREFEITURAS

CAROLINE SANTANA -  Com 
destaque em vários setores 
como economia, educação, 
saúde e segurança, a região 
vizinha ao Distrito Federal 
(DF) é uma das que mais 
cresce em Goiás, sendo uma 
das mais populosas do Es-
tado. As cidades, cuja ocu-
pação iniciou para abrigar 
trabalhadores de Brasília que 
buscavam moradias mais 
acessíveis, começam a sair 
do estigma de cidades-dor-
mitórios e passam a buscar o 
desenvolvimento socioeco-
nômico.

As cidades goianas que 
ficam na divisa com a ca-
pital federal estão entre as 
mais bem posicionadas no 
ranking do Índice de De-
sempenho dos Municípios 
Goianos 2020/2021 (IDM), 
divulgado em outubro do 
ano passado, pelo Instituto 
Mauro Borges (IMB), do go-
verno estadual. Os destaques 
são Valparaíso de Goiás, Lu-
ziânia, Planaltina, Formo-
sa, Águas Lindas de Goiás e 
Novo Gama, de um total de 
19 municípios da região do 
Entorno do Distrito Federal 
considerados no estudo. Os 
indicadores implicam em 
variáveis que vão do abaste-
cimento de água à variação 
de empregos formais. 

De acordo com a gerente 
e pesquisadora em Estatísti-
ca do IMB, Evelyn de Castro 
Cruvinel, o levantamento 
ajuda prefeituras e o Estado 

no planejamento público de 
demandas públicas. “A pro-
posta é avaliar os resultados 
e contribuir com o plane-
jamento das ações dos go-
vernos ao longo do tempo”, 
destacou.

MELHORIAS
No setor de serviços, o 

município de Valparaíso de 
Goiás registrou bom desem-
penho ficando em 1º lugar. 
Luziânia assumiu o 2º lugar 
e Formosa, o 3º. No quesito 
Economia, Cristalina se des-
taca, seguida por Luziânia, 
Formosa e Valparaíso de Goi-
ás. Esse setor gera influên-
cia direta em todas as outras 
dimensões porque, segun-
do o estudo, o desempenho 
econômico está relaciona-
do à geração de trabalho, à 
qualidade da educação, às 
condições de infraestrutura, 
segurança e saúde nos mu-

nicípios.
Na variação Indústria, no 

último estudo divulgado, os 
destaques ficam por conta 
de Luziânia (1º), Valparaíso 
(2º) e Formosa (3º). Distante 
cerca de uma hora de Brasí-
lia, Planaltina chama atenção 
nas dimensões: Educação (2º 
lugar), Infraestrutura (4º lu-
gar) e está entre os 10 muni-
cípios do Entorno do DF na 
evolução do Produto Interno 
Bruto -  PIB (9º lugar). Já Novo 
Gama ganhou o 1º lugar na 
variação de empregos for-
mais e 4º lugar nas dimen-
sões Segurança e Trabalho. 

Publicado bianualmente, 
o estudo do IMB identificou 
que as cidades vizinhas ao 
DF melhoraram seus desem-
penhos em 2020, na compa-
ração com os dados de 2018. 
Valparaíso de Goiás, Águas 
Lindas de Goiás e Planaltina 
apresentaram crescimento 

nas áreas de economia, edu-
cação, saúde e segurança. Já 
Formosa apresentou melho-
rias nas áreas de economia, 
educação, segurança, infra-
estrutura e trabalho. Das seis 
áreas identificadas pelo IDM, 
Luziânia, Novo Gama e Santo 
Antônio do Descoberto ob-
tiveram melhorias em cinco 
delas em comparação com 
as duas pesquisas. 

Para o engenheiro e es-
pecialista em desenvolvi-
mento imobiliário, Cleber-
son Marques, que atua em 
projetos na região do Distrito 
Federal, as cidades do entor-
no cresceram muito rápido, 
inicialmente de forma de-
sordenada, e agora seus ha-
bitantes querem muito mais 
do que um lugar para lhes 
abrigar quando retornam do 
trabalho. “Algumas cidades 
já começam a ganhar vida 
própria. Existe ali uma po-
pulação que consome, gera 
renda, um amadurecimen-
to das pessoas, que querem 
também opções de compra, 
serviços, saúde, educação, 
segurança e bem-estar”, con-
sidera. 

“Tanto é que já está 
atraindo grandes grupos, 
como Assaí Atacadista, Ha-
van e shopping centers, que 
entenderam que existe uma 
demanda por uma estrutura 
melhor”, pontuou, citando a 
cidade de Valparaíso. 

Com uma população es-
timada em 175 mil pessoas, 

de acordo com o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), Valparaíso 
de Goiás também se desta-
cou na competitividade. No 
Ranking de Competitividade 
dos Municípios, que analisa 
os mais de 5 mil municípios 
brasileiros, divulgado em 
2021, a cidade subiu 37 po-
sições em relação a 2020 e 
figura na 237ª posição geral. 

De acordo com Cleber-
son Marques, moradores de 
Valparaíso não querem viver 
na dependência de Brasília 
para o seu dia a dia, embora a 
capital federal esteja a apenas 
30 quilômetros de distância. 
“Além de serviços, há um an-
seio por se viver bem, com 
qualidade de vida. Nesse sen-
tido, há uma demanda por 
espaços planejados, casas 
melhores, itens que também 
reforçam a autoestima do in-
divíduo e favorecem o sen-
timento de pertencimento, 
tão importante para o desen-
volvimento de uma cidade”, 
afirma ele, que no momento 
está participando de um pro-
jeto de bairro planejado para 
o município.

O empreendimento será 
lançado em breve, mas já 
ganha forma na área sul da 
cidade em área de 2,350 mi-
lhões de metros quadrados. 
O local vai abrigar condomí-
nios fechados horizontais, lo-
teamentos abertos, unidades 
verticais, parques ambien-
tais, horto, rede de comér-

cios, serviços, e tem atributos 
de uma smart city que o defi-
nirão como um bairro do fu-
turo. O investimento na obra, 
que já concluiu as etapas de 
terraplanagem e pavimenta-
ção, supera os R$ 50 milhões.

Municípios goianos na divisa 
com DF
n Valparaíso de Goiás  - 
distante 36 km de Brasília
n Luziânia - distante 60 km de 
Brasília
n Planaltina - distante 55 km de 
Brasília
n Formosa - distante 79 km de 
Brasília
n Águas Lindas de Goiás - 
distante 38 km de Brasília
n Novo Gama - distante 39 km 
de Brasília
n Santo Antônio Descoberto - 
distante 47 km de Brasília

Municípios do entorno do 
Distrito Federal, consideradas 
pelo Instituto Mauro Borges 
(IMB)
n Cristalina
n Luziânia
n Formosa
n Valparaíso de Goiás
n Novo Gama
n Águas Lindas de Goiás
n Padre Bernardo
n Alexânia
n Água Fria de Goiás
n Abadiânia
n Planaltina
n Santo Antônio do Descoberto
n Cocalzinho de Goiás
n Mimoso de Goiás
n Corumbá de Goiás
n Cabeceiras
n Vila Boa
n Pirenópolis
n Cidade Ocidental

Indicadores na economia, educação e serviços demonstram que o estigma de cidades-dormitórios começa a ficar para trás. Valparaíso segue 
crescendo e atrai investidores do ramo imobiliário

Cidades goianas vizinhas ao DF melhoram 
seus indicadores de desenvolvimento

Governo Estadual anuncia reajuste de
40% no repasse do Transporte Escolar

O último reajuste no 
transporte escolar foi efe-
tuado em 2017 e de lá para 
cá, como ocorreu em anos 
anteriores, devido a defa-
sagem dos valores, as pre-
feituras têm arcado com os 
custos adicionais à título de 
complementação.

Na manhã desta quin-
ta-feira (13) o governador 
recebeu no Palácio das Es-
meraldas, em audiência, 
os presidentes da Associa-
ção Goiana de Municípios 
(AGM), Carlos Alberto, e 
o presidente da Federa-
ção Goiana de Municípios 
(FGM), Haroldo Naves. Na 
ocasião, além de fazerem 
uma avaliação geral de si-
tuação nos municípios 
goianos devido ao período 
chuvoso, com uma situação 

considerada preocupante, o 
governador Ronaldo Caiado 
fez o anúncio do reajuste 
dos valores do transporte 
escolar dos alunos da rede 
estadual de ensino e que é 

feito pelas prefeituras. Ao 
todo são 58.150 alunos.

O reajuste é da ordem de 
40%. No ano passado o Es-
tado fez o repasse aos mu-
nicípios de R$ 100 milhões 

para a prestação desse ser-
viço e com o aumento esse 
ano o montante será de R$ 
140 milhões.

O governador agradeceu 
aos presidentes da AGM e da 

FGM pelo apoio que as en-
tidades têm dado ao gover-
no do Estado “contribuindo 
muito para um bom desem-
penho da administração”. 
Lembrou, ainda, que a partir 
do último dia 1º o governo 
goiano vem efetuando o pa-
gamento da dívida do setor 
da saúde, herdada do gover-
no anterior. “Estamos qui-
tando todas as dívidas para 
com os municípios. Dentre 
elas a da merenda escolar, 
do transporte escolar e agora 
da saúde. Vale ressaltar, tam-
bém, que em minha gestão 
sempre cumprimos os repas-
ses rigorosamente em dia, 
sem qualquer tipo de atraso”, 
salientou Caiado.

Por sua vez, o presidente 
da AGM, Carlos Alberto (Car-
lão da Fox) elogiou a atitude 

do governador para com 
os municípios, mantendo 
os seus compromissos em 
dia, e reajustando agora os 
valores do transporte. “Essa 
medida anunciada hoje, de 
reajuste em 40%, é muito 
importante pois vai aliviar 
bastante para as prefeituras 
que estão complementando 
os custos para a execução 
desse serviço”.

O presidente da FGM, 
Haroldo Naves, também 
elogiou a medida anuncia-
da pelo governador. “Temos 
que agradecer ao governa-
dor Ronaldo Caiado pelo 
tratamento que vem dando 
aos gestores. Colocando em 
dia os repasses e atualizan-
do o transporte escolar”.

ASSESSORIA DE 
COMUNICAÇÃO DA AGM

Gabriel de Aquino

Engenheiro e especialista em desenvolvimento imobiliário, 
Cleberson Marques
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Dois tempos
1.  O especialista em distribuição digital, Jeff Nuno, 

apresenta o single ‘Tudo Vai Mudar’ do artista Robson 
Nascimento. A música ilustra bem os altos e baixos do 
dia a dia do povo brasileiro, e sua correria trabalhando 
e estudando, porém, a grande propaganda sempre 
colocando ele para baixo. O objetivo do cantor é atingir 
três diferentes gerações: a anterior, a dele e a próxima 
e que seriam gerações órfãs de qualidade de arranjos e 
estilos musicais. Sua intenção é levar para essas pesso-
as uma música gostosa de ouvir e de dançar e que traga 
esperança e amor.

2. Robson Nascimento, com 22 anos de carreira, é 
filho de musicista e tem influências e inspirações na 
música americana, além da brasileira. Já o especialista 
em distribuição digital, Jeff  Nuno, no final de 2018, pas-
sou a gerenciar seus próprios negócios de distribuição 
digital e expandiu sua área de atuação com escritórios 
na Espanha, Brasil e Estados Unidos. Atualmente, é 
uma referência no mercado, dividindo o sucesso com 
seus clientes que são: artistas, gravadoras e personali-
dades influentes no mundo digital

Corrida 3 horas de Goiânia
O novo presidente da Federação Goiana de Auto-

mobilismo anuncia para o dia 31 de janeiro, a primeira 
corrida “3 Horas de Goiânia”, no Autódromo Interna-
cional de Goiânia. Com a abertura dos portões a partir 
das 8h, a corrida terá duração de três horas, contando 
com duas categorias, com opção online, via Youtube 
em transmissão ao vivo. O evento conta com o apoio do 
Governo de Goiás via Secretaria de Estado de Esporte e 
Lazer e da Confederação Brasileira de Automobilismo.

Vitrine
n VOCÊ SABIA?. O 
açúcar de coco possui 
baixo índice glicêmico
n USUÁRIOS - A 
plataforma de cursos 
do Itáu Social atingiu 
a marca de mais de 
100 mil usuários em 
2021. A Chamada 
de Polo emitiu 80 
mil certificados para 
profissionais de 
educação e do terceiro 
setor. São 42 cursos 
gratuitos e os mais 
acessados são de 
mediação de leitura, 
ensino híbrido para 
docentes e a Base 
Nacional Comum 
Curricular na 
educação infantil.
n SELOS BRITÂNICOS 
-  Os Rolling Stones 
recebem homenagem 
em novos selos 
britânicos com um 
conjunto fazendo 
referência às suas 
apresentações no 
mundo todo, no ano em 
que a lendária banda 
de rock comemora 60 
anos. O Correio real 
britânico, anunciou 
que vai publicar um 
conjunto especial de 
12 selos, como um 
tributo a uma das mais 
duradouras bandas de 
rock de todos 
os tempos.

n NA CIDADE LUZ - A 
artista plástica Graça 
Estrela, conhecida como 
Graças das Araras ficou 
dois anos afastada do 
cenário francês, devido 
à pandemia mundial 
causada pela Covid-191, 
afivelou as malas em 
meados de dezembro, 
e foi curtir o Natal e 
a virada do anão, na 
Cidade Luz, Paris

SAMBA 
BOMBOM 
No dia 21 de 
janeiro, Xande de 
Pilares vai lançar 
o single “Samba 
Bombom”, 
em todos os 
aplicativos 
de música. A 
canção, uma 
composição dele 
com Serginho 
Meriti e Claudemir, 
foi gravada na 
segunda edição 

do Pagode da Tia Gessy, projeto audiovisual do 
artista que homenageia a responsável por um dos 
principais redutos do samba da cidade do Rio e 
será lançado em fevereiro

Arquivo

SHOWS E 
ESPORTES 
Os empresários 
Leonardo Lívio, 
comandante 
do Deu Praia, 
e Felipe 
Fernandes, 
à frente do 
Manakai Sport 
& Lifestyle, 
firmaram uma 
parceria para 
o decorrer 
de 2022. O 
Manakai será o 
local da festa de 
lançamento da 
temporada do Deu Praia 2022. Além dos shows, o 
Manakaaya apresentará também seu cronograma 
esportivo, que contará com suas aulas de funcional, 
boxe, dança, crossfit, futevôlei, beach tennis, 
redinhas e mesinha, entre outros

Targ Comunicação

Divulgação

Já faz uns anos que o 
futebol brasileiro consegue 
trazer grandes astros, nor-
malmente mais perto do 
fim de carreira, para atua-
rem nos campos pelo Brasil. 
Casos de Ronaldo Fenôme-
no, Seedorf, Daniel Alves e 
tantos outros que deram o 
gostinho ao torcedor de vê-
-los por aqui.

Agora será que alguém 
imagina Cristiano Ronaldo 
jogando um brasileirão, ou 
viajando pela América do 
Sul para conhecer o que é 
uma Copa Libertadores?

Após a foto de Marcos 
Braz com a mãe do astro 
português, onde o cartola 
do Flamengo brincou sobre 
a possibilidade de conven-
cer o jogador do Manchester 
United a atuar pelo clube 
carioca, agora foi a vez do 
próprio jogador deixar em 
aberto a possibilidade de jo-
gar no Brasil.

Em entrevista à ESPN 
Brasil, CR7 não escondeu a 
admiração pelo país e falan-
do em relação ao futuro no 
futebol, deixou a possibili-
dade em aberto.

“O que eu posso dizer, 
com certeza absoluta, é que 
o Brasil é um país irmão. 

Pela relação que tenho com 
colegas meus, pela cultura, 
os brasileiros que vivem em 
Portugal. Minha irmã vive 
no Brasil, casada com bra-
sileiro. Faço meus cursos de 
nutrição com brasileiros. É 
um país que tenho muita 
consideração, sei muito so-
bre o Brasil”, disse o craque.

“Jogar, ninguém sabe. 
Ninguém dizia que eu ia 
voltar ao Manchester (Uni-
ted) com 36 anos, e aqui 
estou. Jogar no Brasil? Não 
sei. Está longe dos meus 
pensamentos. Mas no fu-
tebol tudo é possível, não 
sei”, complementou.

Na mesma entrevista, 
Cristiano Ronaldo foi per-
guntado sobre compara-
ções com seus xarás brasi-

leiros: Ronaldo Fenômeno e 
Ronaldinho Gaúcho. O por-
tuguês se esquivou de falar 
quem foi melhor, e preferiu 
exaltar os dois ex-jogadores.

“Depende de como fa-
zemos. Mas não gosto de 
comparações”, cravou.

“Prefiro dizer que os 
três deixaram seu legado, 
sua história. Posso dizer, 
por fatos, que ganhei mais 
títulos individuais do que 
eles, mas os dois ganharam 
Copas do Mundo. Simpa-
tizo muito com eles. São 
dois jogadores que cresci 
assistindo. Dizer quem é o 
melhor, o segundo, não é 
o mais importante. Prefiro 
ficar que são ídolos e dei-
xaram uma história bonita 
no futebol”, finalizou.

Luana Piovani mostra antes 
e depois de harmonização facial

Luana Piovani passa 
uma temporada no Rio e 
resolveu aproveitar para 
dar uma repaginada. Ou 
passar por um “martelinho 
de ouro”, como ela mesma 
disse. A atriz foi a um de-
martologista para fazer uma 
harmonização facial. Ela 
mostrou o antes e o depois 
em seu perfil no Instagram.

“Eu sei que vocês ainda 
não estão vendo, mas eu já 
estou totalmente recauchu-
tada. Bochechinha 15 anos, 
queixinho, contorno, bo-
toco, botoco, botoco. Hoje 
não fizemos o pescocinho 
porque a gente vai fazer um 
outro negócio, que daí não 
pode fazer uma coisa fazen-
do a outra. E eu vou fazer 
um negocinho para dar um 
clareamento, que é uma luz 
pulsada que vai diminuir 
essas manchinhas que eu tô 
aqui”, disse.

Irreverente e ácida como 
sempre, Luana ainda co-
mentou sobre as críticas que 
algumas harmonizações 
faciais recebem: “As pesso-
as falam assim: ‘ai, harmo-

nização facial’. As pessoas 
falam: você não faz nada 
nada, né, Luana? O que eu 
faço é harmonização facial. 
Harmonização facial é você 
harmonizar o seu rosto. O 
que hoje a gente chama de 
harmonização facial é ‘deu 
ruim’. É uma desarmoniza-
ção. Porque quando você 
observa houve a harmonia”.

A atriz listou ainda pro-
blemas que aparecem em 
alguns procedimentos mal-
-sucedidos: “Quando você 
vê a boca aberta, o ovo de 
codorna, e daí a boca puxa, 
e daí fica um pouquinho 
da mucosinha para fora, 
entendeu? Ou então vira o 

ET de Varginha. Não, gente! 
Não! Harmonização facial 
é quando você não nota. 
Entenderam? A gente está 
usando o termo erronea-
mente. Hashtag fica a dica. 
Vamos manter a naturalida-
de. Não dá para ter 45 e pa-
recer 20, né, pessoal? Olha a 
cabeça! Tem que manter a 
saúde mental também”.

Luana mostrou ainda a 
malhação pesada com um 
personal trainer e falou so-
bre os “desejos de gringa”, 
como comer picanha e to-
mar água de coco. Ela, que 
está sem a companhia dos 
filhos Bem, Liz e Dom, torce 
por dias mais ensolarados.

Cristiano Ronaldo não fecha 
as portas para o futebol brasileiro
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Seu anúncio também é visto 
no Jornal - Gazeta do Estado

NA PANDEMIA DOIS SENTIMEN-
TOS AFLORARAM NAS PESSOAS: 
A INCERTEZA E A INSEGURAN-
ÇA. QUESTIONAMENTOS COMO 
PARA ONDE VAMOS, COMO 
FICAREMOS E QUANDO TUDO 
ISSO TERMINARÁ SÃO OS MAIS 
FREQUENTES. Já no mun-
do corporativo, uma das 
grandes dúvidas é como 
será o futuro do trabalho?

O distanciamento 
social levou vários pro-
fissionais ao modelo de 
trabalho em casa, já com 
a expectativa de saber 
qual será o modelo de 

A TRANSFORMAÇÃO DIGITAL 
DO MERCADO FINANCEIRO JÁ É 
UMA REALIDADE. VIVEMOS UMA 
JORNADA QUE REVOLUCIONA 
A FORMA COMO AS INSTITUI-
ÇÕES ESTAVAM ACOSTUMADAS 
A INTERAGIR, envolvendo 
mudanças profundas em 
quesitos organizacionais, 
tecnológicos e humanos. 
Tudo isso culminando 
num ambiente digital 
onde ferramentas eficazes 
levam mais autonomia e 
praticidade, e reforçam o 
impacto dessas institui-
ções financeiras no dia a 
dia da população.

Para o cooperati-
vismo de crédito, esse 
cenário agrega ainda 
mais possibilidades ao 
relacionamento com os 
associados, diferencial 

Eu acredito em um futuro híbrido

O papel da transformação digital na modernização das soluções financeiras

Artigo
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Domingo, 16 de janeiro de 2022
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal

trabalho mais adequado. É 
nítido percebermos como 
os colaboradores almejam 
por uma definição sobre 
este tema e seus líderes 
precisam corresponder à 
essa expectativa.

Acredito que no mo-
mento que estamos, se uma 
empresa ainda não adotou o 
sistema híbrido de trabalho, 
com revezamentos semanais, 
certamente fará isso a curto 
prazo. Isso é uma tendência 
que, a meu ver, chegou para 
ficar. Um estudo do IBM Ins-
titute for Business Value (IBV) 
revelou que, no Brasil, 1 em 
cada 10 pessoas que respon-
deram a pesquisa deixou o 
emprego voluntariamente 
durante a pandemia. Destas, 
29% precisavam de mais fle-

xibilidade de horário ou de 
local de trabalho (por exem-
plo, capacidade de trabalhar 
remotamente para lidar com 
as demandas da família). Para 
mim, se o modelo híbrido 
veio com força para perma-
necer entre nós, é fundamen-
tal que as empresas se reorga-
nizem para que este formato 
tenha excelência em sua exe-
cução. E a transformação di-
gital nos modelos de negócio 
e nos relacionamentos é uma 
positiva consequência disso.

Além disso, pesquisas in-
dicam que embora possa ha-
ver um aumento na produti-
vidade de seus colaboradores 
neste modelo, é ainda mais 
importante que as empresas 
olhem para o lado mais hu-
mano de seus funcionários. 

O número de pessoas que 
desenvolveram transtornos 
como a ansiedade, por exem-
plo, durante a pandemia, au-
mentou fortemente. Segun-
do uma pesquisa feita pela 
Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul (UFRGS), nos 
meses de maio, junho e julho 
de 2020, cerca de 80% da po-
pulação brasileira tornou-se 
mais ansiosa em relação à 
pandemia. E essa ansiedade 
pode impactar diretamente 
a forma de trabalho das pes-
soas. Então, assim como to-
dos estão se esforçando para 
entregar o melhor resultado, 
é fundamental que as com-
panhias enxerguem esse de-
sempenho e forneçam con-
dições para alcançarem os 
objetivos e metas desejados.

do segmento já consoli-
dado pela proximidade 
e conexão com sua reali-
dade e com o local onde 
vive. Somando a chegada 
de novos players ao mer-
cado, como as fintechs e 
big techs vindas de outros 
segmentos, a transforma-
ção digital se faz ainda 
mais relevante.

O Sicredi, instituição 
financeira cooperativa 
com mais de 5 milhões 
de associados e presença 
física em todas as regiões 
do País, já colhe resulta-
dos desse processo. Vimos 
na adoção das metodo-
logias ágeis uma forma 
de ganhar velocidade no 
atendimento das deman-
das das comunidades 
onde estamos presentes, 
e de atuarmos com maior 
fluidez em nossos proces-
sos. Nossas equipes ga-
nharam espaço para uma 
atuação horizontal, com 
lideranças circunstanciais 

e autonomia, além de vi-
venciarem um ambiente 
dinâmico e aberto à di-
versidade, fazendo com 
que as pessoas se sintam à 
vontade para serem quem 
são. Nossas áreas de de-
senvolvimento e qualida-
de optam pelo modelo de 
trabalho com o qual me-
lhor se identificam, seja 
ele híbrido ou remoto, 
resultando em um clima 
favorável à criatividade e 
implantação de inovações 
que atendem a moderni-
zação do nosso negócio.

Além dos avanços em 
aspectos comportamen-
tais e organizacionais, as 
novidades tecnológicas 
que compõem a nossa 
jornada nos capacitaram 
à conexão com as mais 
modernas inovações do 
mercado. Os nossos ca-
nais digitais registraram 
números expressivos des-
de o ano passado, seja 
para serviços simples, 

como pagar uma conta, 
receber e transferir valo-
res e consultar saldos e 
extratos, ou para aqueles 
mais robustos, como apli-
cações financeiras, sem-
pre tendo como foco o 
associado, que são os usu-
ários das nossas soluções. 
Contamos com inteligên-
cia artificial e automação 
para dar celeridade aos 
processos de negócio e 
de atendimento; e com a 
cultura de dados imple-
mentada em nossas áre-
as de desenvolvimento, 
consolidamos a democra-
tização de informações, 
fazendo com as mais de 
cem cooperativas do Si-
credi ganhem agilidade 
para tomada de decisões.

Toda a transformação 
interna executada nos 
permite disponibilizar 
produtos e serviços que 
atendam diferentes perfis 
de pessoas, levando em 
consideração aspectos da 

A relação entre a empre-
sa e o colaborador, na mi-
nha visão, precisa ser sem-
pre uma via de mão dupla. 
Se você, como líder, motiva 
seu funcionário, o faz sen-
tir-se incluso, olha por ele, 
pode ter certeza de que os 
resultados tendem a ser 
melhores. E você, colabora-
dor, tenho certeza que estar 
em um local que te acolhe, 
percebe e inclui, certamen-
te essa sensação te ajudará 
e dará mais energia para um 
bom trabalho.

A chave para um futuro 
híbrido, no qual as experi-
ências mediadas pela tec-
nologia e as nossas ativida-
des de trabalho presenciais 
sejam harmonicamente 
integradas está na junção 

entre a comunicação e a tec-
nologia. Um futuro em que 
agilidade, velocidade e en-
trega de valor, tanto para os 
colaboradores quanto aos 
clientes, são cruciais.

Por isso, precisamos com-
preender como a tecnologia 
como Cloud, Data e IA para 
impulsionar o crescimen-
to de negócio, dar insumos 
para as equipes colaborarem 
de uma forma híbrida e in-
tegrada, automatizar os flu-
xos de trabalho, diminuindo 
custos e acelerando o Time 
to Market serão capazes de 
transformar a incerteza vivi-
da por esses dias de mudan-
ças e incertezas. Eu acredito 
nisso, e você?

MARCELO TREVISANI 
É CMO DA IBM BRASIL

economia local e o seu 
fortalecimento. Ainda, 
nos preparou para man-
ter a operação sem pre-
juízos com as medidas 
de distanciamento social 
durante a pandemia de 
Covid-19, por exemplo, 
tendo também colabora-
do com a nossa adesão a 
novidades como o Pix, os 
pagamentos pelo What-
sApp e o próprio Open 
Finance, sem esquecer o 
compromisso e maturi-
dade da instituição finan-
ceira cooperativa com a 
segurança e o respeito à pri-
vacidade de informações.

APORTE COM 
STARTUPS PARA 
EMPODERAR O 
ASSOCIADO E SEUS 
NEGÓCIOS

Outro ponto vital da 
nossa jornada de trans-
formação digital tem sido 
a proximidade com o 
ecossistema de inovação 

para o desenvolvimento 
de soluções para o pró-
prio Sicredi e para a evo-
lução dos negócios dos 
nossos associados. Bus-
camos nos conectar a esse 
modelo de negócio, que 
aporta conhecimentos es-
pecíficos e estruturas de 
equipes leves, para acele-
rar entregas que atendem 
rapidamente as necessi-
dades de negócio, soman-
do ainda experiência aos 
times internos.

Isso ocorre por meio 
de programas próprios, 
como o Inovar Juntos, e 
do nosso apoio ao Intensi-
ve Connection, idealizado 
pelo AgTech Garage – um 
dos maiores hubs de ino-
vação da América Latina 
para o agrobusiness, nos 
colocando entre as prin-
cipais empresas abertas à 
inovação no Brasil.

VOLMAR MACHADO, DIRE-
TOR EXECUTIVO DE TECNOLOGIA 

DA INFORMAÇÃO DO SICREDI

A EXPANSÃO TECNOLÓGICA TEM 
FEITO PARTE DA GRANDE MAIORIA 
DOS NEGÓCIOS DESDE QUE A PAN-
DEMIA COMEÇOU. NÃO HÁ COMO 
PENSAR EM UM FUTURO CADA VEZ 
MAIS AVANÇADO SEM ESSE TIPO DE 
TECNOLOGIA. A logística tam-
bém precisou se reinventar 
e investir em softwares que 
atendessem o crescimento 

Big Data na expansão tecnológica da logística

Artigo

n Antonio Wrobleski

associados, diferencial 

constante dos e-commer-
ces no período. O Big Data, 
sistema de armazenamen-
to de quantidades massivas 
de dados processados em 
alta velocidade, já é uma 
dessas realidades na área.

As informações adqui-
ridas em toda cadeia lo-
gística, desde a realização 
do pedido por parte do 
consumidor até a entrega 
em si, são armazenadas 
de forma otimizada pelos 
sistemas de automação. 
Esses registros passam a 

ser considerados elemen-
tos estratégicos, a fim de 
trazer respostas relevantes 
e contribuir com a tomada 
de decisão da empresa.

Porém, é preciso que as 
transportadoras logísticas 
entendam a importância 
desse tipo de tecnologia, 
enxergando os benefícios 
em toda a operação com 
base no melhor processa-
mento e controle dos dados 
obtidos. Resumindo, cada 
vez mais o Big Data, a Inteli-
gência Artificial e a Internet 

das Coisas farão parte das 
estratégias dos negócios, 
então quanto antes iniciar 
esse processo, melhor.

Esses softwares de ges-
tão promovem a tradução 
dos dados recebidos, trans-
formando-os em redução 
de custos operacionais, oti-
mização de colaboradores 
e recursos, assertividade, 
diminuição de prazo de 
entrega, etc. Com o acú-
mulo das informações em 
decorrência do machine 
learning, existe a possibili-

dade de colocar esses dados 
à disposição do mercado, 
ampliando as estratégias e 
o próprio negócio.

Vale ressaltar a ne-
cessidade de se adequar 
às diretrizes da nova Lei 
Geral de Proteção de 
Dados (LGPD), mas ao 
mesmo tempo aproveitar 
as vantagens de investir 
em Big Data, que traz in-
dicadores fundamentais 
sobre o desempenho em 
logística. Afinal, proces-
sar de forma eficiente es-

ses dados faz com que o 
comportamento do con-
sumidor e novas tendên-
cias de mercado sejam 
identificados mais rapida-
mente, trazendo um dife-
rencial competitivo.

ANTONIO WROBLESKI É 
PRESIDENTE DO CONSELHO 

DE ADMINISTRAÇÃO DA 
PATHFIND. ENGENHEIRO, COM 

MBA NA NYU (NEW YORK 
UNIVERSITY), TAMBÉM FAZ 

PARTE DO CONSELHO DA BBM 
LOGÍSTICA E E SÓCIO DA AWRO 

LOGÍSTICA E PARTICIPAÇÕES

qual será o modelo de 
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O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Cuidados necessários com a região íntima feminina
Cia da Natureza conta com sabonetes íntimos para 
jovens e mulheres
5 dicas básicas para serem colocadas em prática no dia a dia:
Limpe-se de frente para trás: Quando for urinar utilize o papel 

higiênico no sentido da vagina em direção ao ânus, para que não 
haja contaminação com as bactérias provenientes do intestino.

Use sabonete íntimo apenas na vulva: A vagina é um órgão 
autolimpante, o que torna desnecessário o uso de duchas ou 
“limpezas” internas. Porém, não dispense o uso de sabonetes para 
a higienização na parte externa, a vulva. A Cia da Natureza conta 
com uma linha de Sabonetes Íntimos testados ginecologicamente 
e dermatologicamente, como o Sabonete Íntimo Água Micelar e o 
Sabonete Íntimo Hello Kitty para jovens com a partir de 13 anos. 
Os produtos são encontrados inicialmente nas principais lojas 

online, marketplaces e lojas de cosméticos e farmácias de todo o Brasil.
Vá ao ginecologista: A médica ginecologista é a especialista que acompanha a saúde 

da mulher desde o início da puberdade, então marque consultas periódicas e não tenha 
vergonha de tratar sobre assuntos íntimos com a profissional.

Deixe a região “respirar”: Manter a região ventilada é um hábito que traz inumeros 
benefícios, evitando abafamento, suor, secreções e outros 
desconfortos. Por isso, a dica é experimentar algumas noites 
de sono sem usar roupa íntima. No dia a dia, o ideal é usar 
calcinhas de algodão.

Cuidado redobrado no período menstrual: Alternativas 
como o absorvente de pano, coletor menstrual e calcinha 
absorvente podem ser escolhas mais saudáveis e econômicas 
que os absorventes descartáveis, pois eles podem abafar a 
região íntima e criar um ambiente perfeito para proliferação 
de bactérias. E os absorventes descartáveis internos podem 
causar o ressecamento da região vaginal, deixando suscetível 
à infecções. SAC: 0800-888 0046 | SAC@CIADANATUREZA.
COM | www.ciadanatureza.com/ Facebook: www.facebook.
com/ciadanaturezaoficial/ Instagram: www.instagram.com/
Ciadanaturezaoficial/

Cuidar do tão sonhado liso perfeito nunca foi tão fácil
Linha LISO LISO Lacan é um tratamento completo para os cabelos 
lisos naturais ou com química
Formulada 

com Óleo 
de Abíssinia, 
Pracaxi e 
Linho do 
Mediterrâneo, 
a linha controla 
o excesso de 
volume e sela a 
cutícula capilar. 
Composta 
por Shampoo 
Nutritivo, 
Condicionador 
Selante, 
Leave-in 
Termoproteror, 
Máscara Nutritiva e Spray Finalizador Efeito Liso, confira um pouco mais de cada 
benefício da LISO LISO: 

Óleo de Abíssinia: Promove força, realinha a fibra capilar e confere 
maleabilidade aos fios,
Óleo de Pracaxi e Linho do Mediterrâneo: Atuam nutrindo profundamente 

permitindo a ação powerantifrizz.
Filtro Solar: Protege da ação dos raios UV.
Vinagre Balsâmico: Excelente fonte de arginina (aminoácido essencial para 

revitalização capilar). Reequilibra o pH, promove a selagem das cutículas 
mantendo-os fios hidratados.

Os produtos LACAN podem ser encontrados nas principais perfumarias de São 
Paulo e em lojas online: linktr.ee/lacancosmeticos. SAC: (11) 3934-4570 

sac@lacan.com.br 
http://www.lacan.com.br/ Facebook: https://www.facebook.com/Lacan.Cosmeticos.

Oficial | Instagram: https://www.instagram.com/lacancosmeticos

NO CAPÍTULO 17 DO SANTO 
EVANGELHO NARRADO POR JOÃO, 
JESUS DEIXOU-NOS UMA DAS MAIS 
BELAS E TOCANTES PÁGINAS DE 
SUA SUBLIME EXISTÊNCIA — a 
Oração ao Pai Celestial, em 
que mostra toda a força do 
Seu Amor àqueles que Lhe 
foram entregues por Deus 
para cuidar. E, como de-
dicado Pastor do Rebanho 
Único, ensinou a respeito 
do Seu Mandamento Novo 
— “Amai-vos como Eu vos 
amei. Somente assim po-
dereis ser reconhecidos 
como meus discípulos”. 
Assegurou também que 
“ninguém tem maior Amor 
do que doar a própria vida 
pelos seus amigos” (Boa 
Nova, segundo João, 13:34 e 
35; e 15:13). E o Cordeiro de 
Deus imolou-se pelo mun-
do. Até em favor dos que se 
consideravam Seus adver-
sários e O levaram à cru-
cificação. De fato, não há 
maior altruísmo que esse 
— oferecer-se em sacrifício 
pela humanidade, alheia à 
sua sobrevivência coletiva. 
Ocorre, no entanto, que ao 
terceiro dia o Cristo Ecu-
mênico, o Divino Estadista, 
ressuscitou, esteve quaren-
ta dias com os Discípulos, 
e o anúncio de Seu glorioso 
retorno à Terra — não mais 
para ser crucificado — é tão 
presente na Sua Missão, 
que os Anjos o confirmam 
no momento de Sua volta 
ao Plano Espiritual:  

— E ditas estas palavras, 
foi Jesus elevado às Alturas, 
à vista deles, e uma nuvem 
O encobriu dos seus olhos. 
E, estando todos com a vi-
são fita no céu, enquanto 
Ele subia, eis que dois Anjos 
vestidos de branco se puse-
ram ao lado deles e lhes per-
guntaram: Galileus, por que 
estais olhando para o Alto? 
Este Jesus, que dentre vós 
foi alçado aos Céus, assim 
voltará como O vistes subir. 

(ATOS DOS APÓSTOLOS 
DE JESUS, 1:9 A 11) 

Maior ênfase à Ressur-
reição 

Em 1o de abril de 1983, 
na Casa D’Itália, em Salva-
dor/BA, ao lançar o Livro 
Jesus — O Cristo de Deus 
(1983), proferi um discurso 
acerca do Sublime Amigo de 
todos nós, visto nos encon-

A Sublime Existência entre nós 

Artigo
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trarmos numa Sexta-Feira 
Santa. Gostaria de apresen-
tar-lhes, por oportuno, estas 
minhas palavras no ensejo 
de que nos revistamos do 
infinito Amor do Novo Man-
damento do Rei dos reis, Se-
nhor dos senhores. Anun-
ciando nessa data que Jesus 
vive, fraterna contribuição a 
todos os que acreditam na 
existência eterna, a Religião 
de Deus, do Cristo e do Es-
pírito Santo transformou o 
chamado dia da mentira no 
Dia da Verdade: 

Na Sua vitória sobre a 
morte está a mola impul-
sionadora do Cristianismo, 
a certeza do triunfo, sobre 
si mesmos, dos Seus dis-
cípulos: Jesus está vivo! A 
grande mensagem da Se-
mana Santa na atualidade, 
quando os povos insistem 
em invocar a morte, fazen-
do dela a sua deusa, é que o 
Divino Chefe nunca esteve 
realmente morto. O Espí-
rito não se extingue. Razão 
por que somos imortais. 
Fomos criados à imagem e 
semelhança do Altíssimo. E 
“Deus é Espírito”, consoan-
te revelou o Educador Ce-
leste à samaritana no poço 
de Jacó (Evangelho, segun-
do João, 4:24). 

Jesus Espírito ressurgiu 
aos olhos humanos. Com 
esse ato extraordinário, criou 
na Alma dos Seus seguidores 
coragem capaz de enfrentar 
— suplantando-os à custa de 
suas próprias vidas, se preci-
so fosse — todos os ódios e 
perseguições mundanas, sem 
que sejam também portado-
res desse comportamento 
malsão. Por isso sempre des-
taco, na Religião do Terceiro 
Milênio: valentia é aceitar 
uma incumbência, por mais 
difícil que pareça, e levá-la, 
com todo o brio, até o térmi-
no, sem desanimar, com os 
olhos fitos no Cristo de Deus. 

Como exaltava Alziro 
Zarur (1914-1979), “se Jesus 
não tivesse ressuscitado, 
não haveria Cristianismo”. 

JESUS VENCEU A 
MORTE 

Conta a Boa Nova, con-
forme Lucas, 9:60, que, 
certa feita, a um jovem que 
desejava segui-Lo, contudo 
antes pretendia sepultar o 
corpo do seu pai, que mor-
rera, o Excelso Pedagogo, 
com o intuito de testá-lo, 
aconselhou: “Deixa aos 
mortos enterrarem seus 
mortos. Tu, porém, vai e 
anuncia o Reino dos Céus”. 

E nas anotações de 
Marcos, 12:27, Jesus revela: 
“Deus não é Deus de mor-
tos, mas de vivos”, isto é, de 
seres eternos. E completou: 
“Por não crerdes nisso, er-
rais muito”. 

O inesquecível recado 
de Sua Paixão, principal-
mente para esta época de 
tempos chegados, é a vitó-
ria sobre a morte. 

Na Primeira Carta aos 
Coríntios, 15:55, encontra-
mos esta contundente in-
dagação do Apóstolo Paulo:  

� Morte, onde está a 
tua vitória? Onde, o teu 
aguilhão? 

Na verdade, minhas 
Irmãs e meus Irmãos, os 
mortos não morrem. Para 
os que têm “olhos de ver e 
ouvidos de ouvir”, repeti-
mos sempre, a morte é um 
boato. Ao derrotá-la, Jesus 
pôde demonstrar o que 
dissera na Boa Nova dos 
relatos de João, 16:33: “Eu 
venci o mundo”. E o Divi-
no Mestre quer que, com 
Ele, igualmente o façamos. 
Quando as nações conhe-
cerem melhor a realidade 
da vida espiritual, eterna, 
vão reformular tudo nos 
relacionamentos sociais, 
inclusive no âmbito plane-
tário. Por enquanto, a socie-
dade permanece firmada 
quase que unicamente na 
matéria, que é um manto 
a esconder do ser huma-
no o verdadeiro sentido de 
sua existência. Daí os equí-
vocos, por vezes trágicos, 
não apenas na Religião, 
mas na Política, na Arte, 
nos Esportes, na Ciência, 
na Filosofia, e por aí vai. É 
comparável à lenda egípcia 
dos peixes que, vivendo no 
fundo de um laguinho, não 
davam crédito às notícias 
da presença de rios, mares 
e oceanos imensamente 
superiores ao seu restrito 
hábitat, preferindo, teme-
rosos, vagar pela escuridão 
da mediocridade. É o caso 
das criaturas terrenas im-
previdentes, ameaçando-se 
a si mesmas com os perigos 
inenarráveis de uma des-
truição indescritível, pois 
o pequeno lago veio a se-
car, e todos os peixinhos 
sucumbiram estorricados. 
Entretanto, como afirmava 
Teócrito (320-250 a.C.), “en-
quanto há vida, há esperan-
ça”. E a Vida é eterna. 

JOSÉ DE PAIVA NETTO � JOR-
NALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR. 

PAIVANETTO@LBV.ORG.BR — 
WWW.BOAVONTADE.COM
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AS CONSTANTES INOVAÇÕES, QUE 
CONTRIBUEM COM A EVOLUÇÃO 
DO SISTEMA FINANCEIRO NA-
CIONAL (SFN), TÊM EXIGIDO 
DE ÓRGÃOS REGULADORES E DAS 
PRÓPRIAS INSTITUIÇÕES FINAN-
CEIRAS A CRIAÇÃO DE MEDIDAS 
REGULATÓRIAS, estruturas e 
processos que favoreçam a 
sua implementação.

Nesse contexto, reflexões 
a respeito de questões jurídi-
cas relacionadas à segurança 
da informação, transações 
financeiras realizadas no 
ambiente digital, proteção 
dos dados e riscos cibernéti-
cos, entre outros, mostram-
-se necessárias para que 
as inovações sejam imple-
mentadas de modo que os 

Por que os alunos regrediram no Ensino Remoto?

Artigo

n Julio Cardozo

direitos dos cidadãos � prin-
cipalmente em relação à sua 
privacidade � sejam resguar-
dados, fazendo com que o 
Sistema Financeiro Nacional 
se adapte às novas tecnolo-
gias inclusivas e disruptivas 
cumprindo a lei.

Embora sejam as inova-
ções mais recentes no SFN 
que norteiam as nossas 
conversas atualmente, vale 
lembrar que o Banco Central 
do Brasil, desde o início dos 
anos 2000, vem se inserindo 
no debate sobre a regula-
mentação do que hoje resul-
tou no Open Banking, já que 
algumas normas brasileiras 
específicas tratavam sobre 
questões como o compar-
tilhamento de dados finan-
ceiros e o consentimento 
dos usuários, como a �Lei do 
Sigilo Bancário�, de 2001, e a 
�Lei do Cadastro Positivo�, de 
2011 � sancionada com no-

vas regras somente em 2019.
E foi a partir de 2019 que 

o Banco Central anunciou a 
criação da chamada Agenda 
BC#, buscando desenvolver 
um conjunto de medidas 
voltadas para uma melhor 
integração dos sistemas de 
informação cada vez mais 
abertos. De maneira geral, a 
iniciativa é toda voltada para 
uma maior competitividade 
no SFN, por meio de ações 
que envolvem desde o Pix 
ao Bureau Verde do crédito 
rural, passando pelo Open 
Banking e o incentivo ao co-
operativismo de crédito.

Principalmente por 
meio de uma das suas mais 
recentes novidades, o Open 
Banking, a Agenda BC# tem 
potencializado a entrada e 
o fortalecimento de novos 
personagens nesse cenário, 
especialmente as fintechs, 
bancos digitais e empresas 

de tecnologia que agregam 
facilidades a todo o sistema 
de transações. E para dar as 
garantias legais a esse mer-
cado em expansão, a criação 
da Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD), em agosto 
de 2018, foi fundamental � 
ainda que sua entrada em 
vigor tenha sido oficializada 
somente dois anos depois, 
em setembro de 2020.

As regras da LGPD es-
tabelecem procedimentos 
para o tratamento de dados 
pelas organizações, regula-
menta processos que envol-
vam a utilização de infor-
mações pessoais, desde a 
maneira como são coletadas, 
sua classificação, utilização, 
processamento, armazena-
mento e compartilhamento 
até a sua eliminação. Ofere-
ce, assim, a base legal para 
que os dados dos titulares 
possam ser compartilhados 

entre instituições financei-
ras com segurança jurídica, 
e apresenta-se como um im-
portante marco da evolução 
do ambiente regulatório do 
país e, consequentemente, 
é um exemplo de medida 
favorável à implantação do 
Open Banking e outras ino-
vações no SFN.

A adaptação à uma 
nova legislação que protege 
a privacidade impõe custos 
àqueles que desejam tratar 
dados pessoais de maneira 
adequada. O contraponto 
a este tipo de custo é, aci-
ma de tudo, o respeito ao 
direito de privacidade de 
dados dos cidadãos, além 
de efeitos importantes, 
como a mitigação de riscos 
cada vez mais comuns, por 
exemplo a venda de dados 
pessoais sem consenti-
mento de seus titulares, os 
consumidores, vazamento 

de informações sensíveis, 
discriminação indevida 
de pessoas, spamming, 
phishing e vários outros ti-
pos de crime cibernético. 

A LGPD é o marco legal 
que define padrões para o 
tratamento de dados, e o 
Open Banking deve respei-
tá-lo para trazer o benefício 
da eficiência sem o risco 
da gestão indevida ou ne-
gligente das informações 
pessoais, e é assim que está 
sendo implementado. O 
que estamos observando 
agora é a maturação conco-
mitante destas duas gran-
des iniciativas transfor-
madoras que certamente 
expressam evoluções tanto 
no ambiente regulatório 
brasileiro, quanto no Sis-
tema Financeiro Nacional.

JULIO CARDOZO, DIRETOR 
EXECUTIVO DE RISCOS DO BANCO 

COOPERATIVO SICREDI

NO MOMENTO ATUAL, MUITO SE 
FALA SOBRE MENTORING, MENTO-
RIA E MENTOR DE ALTA PERFORMAN-
CE. MAS SERÁ QUE TODO MUNDO 
ENTENDE DO QUE SE TRATA? VOU 
ATÉ MAIS ALÉM: sabe como um 
profissional que atua nesse 
segmento pode ajudar?

Para te ajudar, separei 
alguns tópicos sobre tudo o 
que envolve esse universo.

O QUE É O MENTOR?
É um profissional que te 

ajuda a alcançar seus objeti-
vos, com processos e ferra-
mentas, a partir da sua expe-
riência profissional e pessoal. 
O mentor é quem te acom-
panha e te ajuda a seguir um 
caminho para um objetivo, e 
ele conhece muito bem o que 
vai permitir te ajudar com os 
passos e clareza para você 
atingir o seu objetivo, usando 
a sua experiência. Afinal, ele 
já vivenciou a mesma “dor” 
que o mentorado e pode, 
com isso, conduzir com mais 
assertividade quais serão os 
próximos passos, para que 
seja possível alcançar a tão 
sonhada alta performance.

O QUE É MENTORING?
É uma expressão em 

inglês que significa men-
torando, “dar mentoria” ou 
simplesmente mentoria. 
Também é conhecido pelo 
processo de acompanha-

O que é um mentor de alta performance?

Artigo

n Marinélia Leal
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mento que o mentor faz com 
o mentorado, clientes indivi-
duais ou organizações.

O QUE É ALTA 
PERFORMANCE?

Eu gosto de dizer que 
é esticar a corda, ultrapas-
sando o limite imposto pela 
mente. É dizer não para o 
impossível. É viver sempre 
acima do esperado e levar o 
mentorado além da ilusão da 
mente, acerca do que ele é e 
o que pode. Enfim, é aumen-
tar a capacidade de entrega e 
mudar o mindset.

E O QUE É MINDSET?
É uma palavra em inglês 

que significa modelo mental. 
E qual seria a ligação dessas 
quatro palavras com a reali-
zação profissional e pessoal?  
No meu trabalho específico, 
a mentoria de alta perfor-
mance em mindset milio-
nário é aquilo que eu acre-
dito que possa transformar a 
vida de milhões de pessoas. 
Afinal, pessoas mais realiza-
das criam ambientes mais 
agradáveis, e bons ambientes 
geram bons resultados tanto 
para o crescimento social e 
econômico. Todo esse cená-
rio colabora para um mundo 
mais próspero, feliz e justo.

Quando se fala de suces-
so, a tendência é relacionar 
trabalho e profissão. Mas em 
termos de carreira, eu encaro 
o sucesso como algo mais 
expansivo. Eu vejo como um 
objetivo a ser cumprido.

Como terapeuta há 
quase 25 anos, para mim o 

maior objetivo a ser cum-
prido é o de estar vivo. Este 
é o maior objetivo dos seres 
vivos e isto está diretamente 
relacionado com o processo 
de nascimento.

A busca pelo sucesso co-
meça com o embrião desde 
o momento da concepção, 
passando pela gestação e 
desaguando no nascimento, 
primeiro grande sucesso do 
ser humano. O processo de 
nascimento é um dos mais 
duros que a espécie humana 
passa e é normal que nin-
guém reflita sobre isso.

É o processo de maior 
medo, em que há necessi-
dade de tomadas de grandes 
decisões e principalmente de 
desapego, de deixar o útero 
materno e se lançar em di-
reção ao desconhecido e ao 
novo, e quando isso acontece 
e todos ficam bem, o bebê 
e a mãe, temos o primeiro 
marco de sucesso.

Durante o meu nasci-
mento ocorre o mistério 
sobre o meu sucesso e é jus-
tamente onde se pauta todo 
o meu olhar de Mentoria de 
Alta Performance de Mind-
set Milionário.

No momento do nas-
cimento, nós adquirimos 
crenças acerca do que é a 
vida, acerca do que é a reali-
zação e consequentemente 
acerca do que é êxito e su-
cesso. Essas crenças podem 
condicionar toda a vida de 
uma pessoa e esse condi-
cionamento pode aniquilar 
o sucesso de alguém.

Quando as pessoas me 

procuram querendo ter 
mais sucesso profissional, 
a primeira coisa que eu faço 
é tentar identificar como foi 
que eles nasceram. A partir 
daí, vou traçando um raio-X 
de toda história dessa pes-
soa até a vida adulta. Vejo o 
histórico profissional para 
que juntos possamos iden-
tificar onde começou a difi-
culdade em ter êxito.

Neste momento, os 
meus mentorados tem os 
seus “eurecas”. Começam a 
perceber que o processo de 
desconstrução do fracasso 
é muito mais profundo do 
que aprender marketing, do 
que se colocar na rede so-
cial, do que ter mais estru-
tura organizacional, mais 
planejamento estratégico 
que funcione, do que ter 
bons colaboradores etc.

É uma questão de mind-
set, de mentalidade forte ou 
não, e este modelo mental 
pode ter sido criado ainda 
na tenra idade, quiçá no 
momento do nascimento 
do mentorado.

Isso leva com que alguns 
percebam que estão se esfor-
çando pelo caminho errado, 
isto é, que estão buscando 
soluções acreditando que 
têm uma “doença”, uma sin-
tomatologia que está sendo 
“tratada” e na verdade, o pro-
blema é outro.

É como se fosse um des-
cobrir da pólvora e também 
um grande alívio. E aí, as pes-
soas começam a perceber 
que elas estavam simples-
mente tentando combater o 

inimigo errado e começam, 
verdadeiramente, a entender 
e consequentemente dimi-
nuir o impacto das crenças 
adquiridas no nascimento.

Elas começam a implan-
tar uma nova mentalidade, 
transformando os seus pa-
radigmas acerca do sucesso. 
Criando uma nova forma de 
verem a si, o mundo e con-
sequentemente uma nova 
forma de ver e ter sucesso.

A maioria das pesso-
as, depois desse momento, 
muda completamente a for-
ma como vive, e gera auto-
maticamente mais sucesso 
para elas e contribuem para 
quem está à sua volta de for-
ma positiva.

Se eu puder dar uma 
dica, algo simples e impor-
tante antes de ir atrás de 
mais formação, contratar 
alguém para a sua equipe, 
ou fazer qualquer outro tipo 
de investimento, aconselho 
antes tentar saber um pou-
co sobre o seu histórico e 
daí por diante, começar a 
entender que o seu baixo 
nível de sucesso pode ter li-
gação com o momento que 
você chegou na vida.

E se esse for o seu caso, 
procure um profissional que 
possa te auxiliar nessa etapa, 
e que possa ajudá-lo a trans-
formar sua mentalidade, a 
partir do início da raiz do pro-
blema e consequentemente 
libertar as suas crenças na-
tais acerca do Sucesso. E com 
isso, ter uma nova mentalida-
de. Aí sim, você realmente vai 
conseguir ter um desenvolvi-

mento, um desempenho em 
alta performance.

Lembre-se de que você 
já passou pelo nascimento 
com êxito. Então, só precisa 
trazer essa lembrança à tona, 
e transformar tudo aquilo em 
que toca em SUCESSO.

MARINÉLIA LEAL É 
ENGENHEIRA QUÍMICA DE 

FORMAÇÃO, MARINÉLIA LEAL, 
DEPOIS DE CONCLUIR SUA PÓS-

GRADUAÇÃO EM GESTÃO DA 
QUALIDADE, DESCOBRIU O DESEJO 

DE TRABALHAR COM PESSOAS E 
AJUDÁ-LAS A TER UMA VIDA COM 

MAIS QUALIDADE. MORANDO HÁ 18 
ANOS EM PORTUGAL, ATUA COMO 

TERAPEUTA VIBRACIONAL, LIFE 
COACH, FORMADORA E ESCRITORA 

DESDE 1998 E MENTORA DE ALTA 
PERFORMANCE, COM ÊNFASE EM 

NEURO MENTORING DE MINDSET 
MILIONÁRIO DESDE 2017.

ESPECIALISTA EM REBIRTHING/
RENASCIMENTO E PRÉ-ESCOLA 

UTERINA, MARINÉLIA LEAL AUXILIA 
AS PESSOAS A ENCONTRAREM E 

DESENVOLVEREM  MELHOR DE SI.
REALIZA ATENDIMENTO 

PRESENCIAL EM LISBOA, LEIRIA 
E PAÇO D’ARCOS E ON-LINE 

PARA TODOS OS PAÍSES DE 
LÍNGUA PORTUGUESA. PARA 
MAIS INFORMAÇÕES, ACESSE 

: HTTPS://MARINELIALEAL.
COM/ OU PELAS REDES SOCIAIS: 

HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/
MENTORIADEALTAPERFORMANCE 

E INSTAGRAM @ 
MARINELIALEALNEUROMENTORA. 

NO CANAL DO YOUTUBE 
SIGA PELO HTTPS://WWW.
YOUTUBE.COM/CHANNEL/

UC01VOD6JRF7X

GBILOZO9NDW. WHATSAPP 
00351 927356942
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Obama, em
relação a
Donald
Trump

Ex-inte-
grante da

banda
Titãs

Apoio para
fratura no
braço ou 
antebraço

Título do
Brasil na
Copa de

1970

Amon-(?),
divindade
do Egito

faraônico

Letra-
símbolo
do euro

A da carta
anônima 
é desco-
nhecida

Giordano
Bruno,
ante a

Inquisição

1.501, em
algarismos
romanos

Pecado,
em inglês

Nelson 
Rodrigues,

drama-
turgo

Pedra, em
tupi-

guarani

O (?) da
MPB:  

Tim Maia

Leste, em
inglês

Aqui está

Armadilha da 
aranha (pl.)

Filme de Spike
Jonze (2013)

Marcha
de carros
Lâmina do
barbeiro

O "caule"
da couve

Amarra

Medicina
(abrev.)
Neste
lugar

Complexo
vitamínico

Abrigo
esquimó
feito de

blocos de
gelo(?) Corbusier, arqui-

teto franco-suíço 
que influenciou
Oscar Niemeyer

Limitada

Ícones
que

facilitam
o acesso
a pastas
(Inform.)

Sintoma da
labirintite
Veículo

ferroviário

O público-
alvo dos

romances
de Stephe-
nie Meyer
Confirmar
o que foi

declarado

Borda
As linhas
como a do
Equador

Vasta região do território russo

Pacotes de viagens em navios que
focalizam setores como gastronomia,

tatuagens, nudismo ou gêneros musicais

Ópera de
Giuseppe
Verdi am-
bientada
no Egito

faraônico

Sufixo de
"voraz"

Nacional
(abrev.)

Estou (pop.)
Unidade

de medida 
de energia

2/le. 3/itá — sin. 4/east. 7/atalhos — sibéria. 8/vertigem.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Atrás do 
primeiro 

sempre vem 
o segundo.

Existe a necessida-
de de avaliar a sua 
verdade e a verda-
de de outras pes-

soas. Somente assim haverá 
a possibilidade de amadure-
cer as decisões que mexem 
com as suas crenças. É pre-
ciso atuar com coragem para 
assumir as suas metas.

Você está pas-
sando por um 
processo impor-
tante de com-

preensão emocional sobre 
como deve e pode atuar com 
uma pessoa que se mostra 
resistente e fechada. Analise 
se está no caminho certo. A 
maturidade emocional é vital.

A Lua Cheia re-
vela experiências 
que precisam 

de reparos com amigos, na 
relação com um grupo de 
pessoas ou em projetos nos 
quais você esteja inserido. 
Uma decisão deve ser toma-
da e, consequentemente, ha-
verá superação de traumas.

Assumir as ré-
deas profis-
sionais é uma 

questão que segue como 
uma imposição da vida neste 
momento. A vida pede cora-
gem para encerrar parcerias, 
sociedades ou relações com 
pessoas que atrapalham o 
seu progresso.

É importante enten-
der que você não 
tem o controle de 

todas as situações que cercam 
o seu trabalho e a sua rotina. O 
processo pelo qual você vem 
passando fala sobre mudanças 
de comportamento com algu-
mas pessoas. As crenças, as re-
gras e os limites se apresentam.

O processo pelo 
qual você vem 
passando não 

está sendo muito fácil; isso pode 
estar acontecendo por causa 
da dificuldade de desapegar de 
situações que desafiam os seus 
talentos. Pense sobre as mu-
danças, principalmente sobre 
desapego material.

A sensação é 
de que você 
está numa bata-

lha em que os opositores se 
apresentam de forma nítida. 
É preciso ter consciência dos 
desafios para se relacionar 
com algumas pessoas e ava-
liar como lidar com este ciclo 
com sabedoria.

Os desafios pelos 
quais você vem 
passando no traba-

lho são intensos e a experiên-
cia pode chegar a um limite. 
Examine como pode transfor-
mar as relações ou até mesmo 
abandonar uma postura que 
não dá para ser controlada. 
Cuide da sua saúde.

Você está passan-
do por um ciclo 
transformador e a 

experiência pode envolver a 
autoestima e a relação com os 
filhos ou amorosa. É importan-
te desapegar-se da necessida-
de de controle e seguir de uma 
forma mais interessante para o 
seu crescimento material.

A sua atuação 
com a família 
vem passando 

por grandes transformações. 
Tudo isso também lhe pro-
porciona maturidade e cons-
ciência de quem é você neste 
novo ciclo. Por mais desa-
fiador que seja, solte tudo e 
promova mudanças.

É preciso desape-
gar-se de pessoas 
do seu convívio. 
Busque entender 

que cada um faz suas escolhas. 
A partir dessa consciência, será 
possível seguir de uma forma 
mais interessante para o seu 
desenvolvimento. Cada um tem 
a sua experiência.

É preciso mudar 
as suas crenças 
sobre valores. As 

decisões que você vem fa-
zendo para liderar um proje-
to ou um grupo de pessoas 
precisam ser transformadas. 
Ao encerrar algumas ativi-
dades, espaços para novas 
experiências se abrirão.

Peanuts




